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Protokoll 
zur Mitgliederversammlung des Sachsenfaustball e.V. 

 
Termin:  20.10.2018 
Ort:  Bürgerhaus Langebrück, Hauptstraße 2, 01465 Dresden 
Zeitraum: 13:30 bis 16.15 Uhr 

 

Top 1  Begrüßung 
- Horst Tillner begrüßt herzlich alle Anwesenden 

o Vereinsvertreter 
o Mitglieder des Präsidium des Sachsenfaustball e.V./ der FAKO 
o Geschäftsführer des Sächsischen Turn-Verbandes Eberhard Firl 

- Horst Tillner würdigt das aktuell sehr gute Verhältnis zur Geschäftsleitung des 
STV, dass sich mit der Geschäftsübernahme von Eberhard Firl deutlich 
verbessert hat 

 

Top 2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
- Horst Tillner stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung form- und fristgerecht 

geladen wurde und die Mitgliederversammlung damit beschlussfähig ist 
- es sind 20 stimmberechtigte Vereinsvertreter anwesend 

 
Top 3  Bericht des Präsidium Sachsenfaustball e.V. und FAKO Faustball 

 Rückblick auf das zurückliegende Jahr 
- 1 Mannschaft in der 1.Bundesliga Frauen Feld:  

o FSV Hirschfelde: 5.Platz 
- 1 Mannschaft in der 2.Bundesliga Frauen Feld und Halle 

o FV Glauchau- Rothenbach Feld 4.Platz 
o FV Glauchau- Rothenbach Halle  5.Platz 

- 1 Mannschaft Aufstieg in die 2.Bundesliga Frauen Feld 
o SV Energie Görlitz 

 
- Große Erfolge der sächsischen Nachwuchs - Faustballspieler 

o Deutscher Meister der weiblichen Jugend U12: SV Kubschütz 
o Deutscher Meister der männlichen Jugend U12: SV Kubschütz 
o Deutscher Vizemeister der männlichen Jugend U14: SG Waldkirchen 
o Bronzemedaille der DM der weiblichen Jugend U16: SV Energie Görlitz 
o 7.Platz der DM der weiblichen Jugend U12: SC DHFK Leipzig 

 
- sächsische Seniorenmannschaften holten ebenfalls Medaillen bei der DM 

o Deutscher Meister der Männer60 Halle: ESV Dresden 
o Deutscher Meister der Männer45 Halle: SSV Heidenau 
o Deutscher Vizemeister der Frauen30 Halle: FSV Hirschfelde 

 
- Allen Medaillengewinnern einen herzlichen Glückwunsch!!! 

 
- Rückblick DM der LTV/ Deutschlandpokal 

o in der Gesamtwertung holt die sächsische Landesauswahl Platz 5, 
punktgleich mit dem Dritten und Vierten 

o die sächsische männliche U14 holt die Bronzemedaille 
o die männliche U18 belegt etwas enttäuschend den 9.Platz, hier waren 

möglicherweise Motivationsprobleme die Ursache 
o über den Sachsenfaustball e.V. haben wir für die Landesauswahl neue 

Trikots beschafft, vielen Dank an die Spender bzw. Sponsoren 

 



 2

- Ordnungen werden in Sachsen immer besser umgesetzt, dennoch gibt es 
immer wieder Probleme, z.B. bei der Gültigkeit von Spielerpässen 

- Spielabsage der Endrunde Männer BZL Chemnitz/ Leipzig durch den 
Staffelleiter 

o eigenmächtige Absagen von angesetzten Spieltagen kann es nicht 
geben 

 
- Starke Entwicklung der Mannschaftzahlen, insbesondere im 

Nachwuchsbereich 
o 130 Mannschaften sind zur Hallensaison 2018/19 im Spielbetrieb 
o sehr große Entwicklung besonders im Nachwuchsbereich: SC DHFK 

Leipzig (geht z.T. auf Sportspatzen Leipzig zurück) 
o ebenso positiv: beim SVS Delitzsch wird die Nachwuchsarbeit 

betrieben, ebenso beim SV Dresden- Mitte  beide Schulprojekte/ 
GTA- Angebote um 

o der organisatorische Aufwand wird immer größer 
 

- Leistungsentwicklung im Nachwuchs ist auch die Nachwuchscamps in 
den Sommerferien zurückzuführen 

o hohe Resonanz z.T. bis zu 100 Teilnehmern 
o Nur wenige Vereine haben die Möglichkeit aufgrund der 

Sportstättengröße diese Camps auszurichten: SV Energie Görlitz, FSV 
Hirschfelde, SV Kubschütz  vielen Dank an diese Vereine, 

 neue Ideen sind gefragt 
o Sachsenfaustball investiert hier enorme Zeit in der Vorbereitung und 

Durchführung 
o Dank an den SV Kubschütz für die Durchführung des Camps im Jahr 

2018 und an den FSV Hirschfelde für die Bereitschaft, das Camp im 
Jahr 2019 auszurichten 
 

- Probleme bei der Gestaltung des Hallenspielplan 
o Vorplanung wird bei einigen wenigen Vereinen nicht beachtet 
o Für einige Mannschaften fallen die Spieltermine sehr dicht 

hintereinander 
o z.T. sind zu wenig Hallentermine vorhanden 

- Horst Tillner spricht Höhepunkte 2019 an  siehe Top 14 

Top 4  Aussprache zum Bericht 
- Eberhard Firl: 

o gutes Verhältnis der Faustballer zum Dachverband 
o Faustballer sind in der jährlichen Sportlerehrung integriert 
o Kai Mörbe Vizeweltmeister männl Jgd U18  Ehrung durch LSB 
o Dank an Fachkommission 
o Zusage der Unterstützung bei der Durchführung des Deutschlandpokals 

2019 
 

- Langebrücker BSV:  
o Ist die Hallenplanung wirklich so eng? Sind zu wenig Hallentermine 

vorhanden 
 einzelne Vereine melden keine bzw. für ihre Mannschaftzahl zu 

wenige Hallentermine, dadurch kommt zu großen Problemen, 
insbesondere die Oberligen, die vor den Aufstiegsspielen fertig sein 
müssen, anzusetzen 
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- Frank Neumann: 
o Die Teilnahme am Sachsenpokal insbesondere der Männer ist schlecht 
o es gibt viele kurzfristige Absagen, deshalb ist die Gestaltung des 

Spielplans sehr schwierig 
o Fragen an die MV: Soll ein anderer Termin gefunden werden? Soll der 

Modus verändert werden 
 Termin auf das Wochenende der DM Jugend U18 ist günstiger 
 Modus und Meldepflicht soll erhalten bleiben 
 Verhängung von Strafen sollte geprüft werden 

 
- kurzfristige Spielabsagen in einzelnen Klassen 

o in einigen Klassen auch im Nachwuchs kommt es wieder zu 
kurzfristigen Absagen einzelner Mannschaften 
 Fachkommission soll Strafenkatalog überarbeiten bzw. anwenden 

 
- SV Kubschütz: Nachfrage zur Gültigkeit der Spielerpässe 

o siehe Top 11 
 
 
Top 5  Bericht der Kassenprüfer 

- Werner Grimm berichtet über die am 20.10.2018 durchgeführte Kassenprüfung 
für die Jahre 2016 und 2018; 

- Belege wurden stichprobenartig geprüft; 
- die finanziellen Mittel wurden satzungsgemäß verwendet; 
- Einnahmen und Ausgaben sind vollständig gebucht, die entsprechenden 

Belege sind vorhanden und geordnet; 
- Kassenprüfer schlagen vor, das Präsidium zu entlasten 

 
Top 6  Entlastung des Präsidium  

- Abstimmung über Entlastung des Präsidiums (offene Abstimmung): 
o Ja- Stimmen:  20 
o Nein- Stimmen:    0 
o Stimmenthaltungen:   0 

 
Top 7  Wahl des Präsidenten 

- Bernd Martin (SSV Heidenau) wird als Wahlleiter vorgeschlagen 
- Abstimmung über den Wahlleiter: 

o Ja- Stimmen:  20 
o Nein- Stimmen:    0 
o Stimmenthaltungen:   0 

 
- Horst Tillner wird als Präsident vorgeschlagen 
- es gibt keine weiteren Wahlvorschläge 
- Abstimmung über den Wahlvorschlag (offene Abstimmung): 

o Ja- Stimmen:  20 
o Nein- Stimmen:    0 
o Stimmenthaltungen:   0 

- Horst Tillner nimmt die Wahl an 
 

Top 8  Wahl des Präsidium 
- Frank Neumann (SV Lok Schleife) wird als Vizepräsident vorgeschlagen 
- Andrea Leidig (SV Kubschütz) wird als Vizepräsidentin vorgeschlagen 
- es gibt keine weiteren Wahlvorschläge 
- Abstimmung über die Wahlvorschläge (en bloc, offene Abstimmung): 

o Ja- Stimmen:  19 
o Nein- Stimmen:    0 
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o Stimmenthaltungen:   1 
- Andrea Leidig und Frank Neumann nehmen die Wahl an 

 
- Anke Fritzsche (Langebrücker BSV) wird als Schatzmeisterin vorgeschlagen 
- es gibt keine weiteren Wahlvorschläge 
- Abstimmung über die Wahlvorschläge (offene Abstimmung): 

o Ja- Stimmen:  20 
o Nein- Stimmen:    0 
o Stimmenthaltungen:   0 

- Anke Fritzsche hatte im Vorfeld erklärt, dass sie als Schatzmeisterin zur 
Verfügung steht 

 
- Karl- Heinz Oertel  (FV Rochlitz), Wilfried Schuppe (ESV Dresden), Jens 

Hempel (Bertsdorfer SV FB Waltersdorf), Mike Braune (SSV BW Gersdorf) und 
Gunthart Symmank (SV Kubschütz) werden als weitere Präsidiumsmitglieder 
vorgeschlagen 

- es gibt keine weiteren Wahlvorschläge 
- Abstimmung über die Wahlvorschläge (en bloc, offene Abstimmung): 

o Ja- Stimmen:  20 
o Nein- Stimmen:    0 
o Stimmenthaltungen:   0 

 

 
Top 9  Informationen zum Spielbetrieb Halle/Feld 2018/19 

- Veränderungen in der Besetzung der Fachkommission Faustball 
-  

o Frank Neumann (SV Lok Schleife) übernimmt die Aufgabe als 
Beauftragter für Wettkampfwesen 
 

o Andrea Leidig (SV Kubschütz) übernimmt die Aufgabe als 
Beauftragte für Nachwuchsentwicklung 

 
 

- Spielplan für die Hallensaison ist fertig und an die Vereine versandt 
- Leipziger Sporthallen, die vom SC DHFK Leipzig genutzt werden, sind jetzt im 

Hallenverzeichnis (im Spielplanheft) aufgeführt 
- keine Veränderungen im Spielbetrieb der Jugend U10 (3 SpielerInnen, 

Volleyballfeld, Leinenhöhe 1,40m, keine Rotation) 
- Spielbetrieb in der Jugend U8: 

o im Bezirk Dresden wird eine Bezirksligaspielrunde ausgespielt 
o unabhängig von der Teilnahme an der Bezirksligaspielrunde können 

Mannschaften zur Landesmeisterschaft gemeldet werden 

 
Top 10 Ergebnisdienst www.faustball.de  , Erläuterungen , Handhabung 

- Frank Neumann erläutert an Beispielen die Vorgehensweise beim Melden von 
Mannschaften und beim Eintragen der Spielergebnisse 

 
Top 11 Informationen zum elektr. Spielerpass – Registrierung  DTB  

- es gibt seitens des DTB noch keine verbindliche Aussagen zur inhaltlichen 
Umsetzung des elektronischen Spielerpass 

- alle Spielerpässe mit dem Ablaufdatum 2018 oder später behalten bis zum 
Ende der laufenden Hallensaison 2018/19 ihre Gültigkeit 

- Für den Spielbetrieb in Sachsen behalten alle Pässe mit dem Kontrollstempel 
der Fachkommission 2018 in der Feldsaison 2019 ihre Gültigkeit, für 
überregionale Spiele (Bundesliga, SDM und DM) gelten in der Feldsaison 2019 
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die Regelugen der DFBL. Neue Spielerpässe sind beim LFW H. Tillner ab dem 
01.01.2019  zu beantragen. 

Top 12 Aus – und Weiterbildung Trainer und Schiedsrichter 
- in diesem Jahr findet aufgrund der wenigen Anmeldungen keine 

Trainerausbildung statt; 
- die Trainerfortbildung findet wie geplant in den kommenden Wochen statt; 
- Interessenten für die Ausbildung im Jahr 2019 melden sich vorab bei Horst 

Tillner, die offizielle Anmeldung erfolgt über den STV, nicht Gym-Net. 
 

- Aufgrund von Terminproblemen findet im Herbst 2018 keine Schiedsrichteraus- 
und Fortbildung statt; 

- Im Februar/ März/ April 2019 ist ein Schiedsrichterlehrgang in Planung, 
Interessenten melden sich unter Angabe der benötigten Lizenzstufe und der 
Art des Lehrgangs (Aus- oder Fortbildung) bei Wilfried Schuppe oder Maik 
Braune 

 
Top 13 Projekt Schulfaustball  

- der Schulfaustball bildet für viele Vereine eine tolle Grundlage, Kinder für den 
Faustballsport zu begeistern und für den Verein zu gewinnen (z.B. Kubschütz, 
Leipzig, Großdubrau, Neu: Delitzsch und Dresden- Mitte) 

- der jährliche Schulpokal wurde zu einem Erfolgsprojekt 

 
Top 14 Veranstaltungen und Höhepunkte im Jahr  2019 
 

- Landesjugendspiele am  
o 28.-30.06.2019 in Dresden 

 
- Sachsenpokal Frauen, Männer, Senioren 

o 08.09.2019 in Dresden 
 

- Nachwuchsverbandspokal (Jugend U10 bis U14)  
o 14./15.09.2019 in Dresden 

 
- Deutsche Meisterschaft der Landesturnverbände 

o 20.-22.092019 in Dresden  

 
Top 15 Schlusswort 

- um 16:15 bedankt sich Horst Tillner bei den Teilnehmern und beendet die 
Versammlung 

 

 

Unterschrift Protokollant   Unterschrift Versammlungsleiter 
 
 
 
…………………………….   …………………………………. 
gez. Frank Neumann   gez. Horst Tillner 


